
 

 

N I E D E R S C H R I F T  

 

 

über die 2. Sitzung des Ortsbeirates Wollmesheim der 

Stadt Landau in der Pfalz  

am Montag, 02.09.2019, 

im Ortsvorsteherbüro Wollmesheim, Sitzungssaal, 

Wollmesheimer Hauptstraße 31 

 

 

Beginn: 19:30 Ende: 21:25 

 



 

 

Anwesenheitsliste 

 

Bündnis 90/Die Grünen 

  

Tim Forster  

 

SPD 

  

Birgit Kuhn  

 

CDU 

  

Matthias Thoni  

  

Thomas Born  

 

SPD 

  

August Moock  

 

Bündnis 90/Die Grünen 

  

Bruno Sebastian Leiner  

 

SPD 

  

Carina Moock  

 

Bündnis 90/Die Grünen 

  

Martin Pfaffmann  

  

Thorsten Schmidt  

 

FWG 

  

Holger Altschuh  

  

Dr. Gisela Kalvoda  

 

Schriftführer/in 

  

Marion Hartmann  

 



 

 

Vorsitzender 

  

Rolf Kost  

 

 

Entschuldigt 

 



 

 

Der Vorsitzende begrüßte alle Anwesenden. 

 

Zu dieser Sitzung war unter gleichzeitiger Bekanntgabe der Tagesordnung 

ordnungsgemäß eingeladen worden. 

 

Damit bestand folgende Tagesordnung: 

 

 

 

 

T a g e s o r d n u n g  

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

  

1. Verpflichtung von Ortsbeiratsmitgliedern 

  

2. Einwohnerfragestunde 

  

3. Betriebskostenrechnung Friedhöfe 2018 

Vorlage: 320/005/2019 

  

4. Prioritätenliste 2020 

  

5. Informationen 

  

6. Antrag der GRÜNE-Ortsbeiratsfraktion; Temporäres Parkverbot über die 

Weinlese 

Vorlage: 1028/002/2019 

  

7. Wünsche und Anträge 

 

 



 

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 1. (öffentlich) 

 

Verpflichtung von Ortsbeiratsmitgliedern 

 

Der Vorsitzende verpflichtete Herrn Thoni und Herrn Born per Handschlag.  

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 2. (öffentlich) 

 

Einwohnerfragestunde 

 

Hier gab es keine Wortmeldugen.  

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 3. (öffentlich) 

 

Betriebskostenrechnung Friedhöfe 2018 

 

Herr Kost erläuterte kurz die Vorlage die jedem zugegangen ist. 

 

Frau Dr.  Kalvoda wollte hierzu wissen, wie die Minus Zahlen auf dem Jüdischen 

Friedhof zustande kommen. 

 

Der Vorsitzende teilte mit, dass er hierüber keine Auskunft geben kann, sich aber bis 

zur nächsten Sitzung am 07.10.2019 beim Friedhofsamt erkundigen werde.  

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 4. (öffentlich) 

 

Prioritätenliste 2020 

 

Der Vorsitzende erläuterte die Punkte der Prioritätenliste. 

 

Die nachfolgende Prioritätenliste (s. Anlage) wurde einstimmig beschlossen. 

 

Herr Kost erläuterte, dass ein Baumbestattungsfeld in Wollmesheim sicherlich 

problemlos durchführbar wäre, da genug Bäume auf dem Friedhof vorhanden sind die 

man nutzen kann. 

 

Auch die Erneuerung des Hauptweges wäre ihm ein großes Anliegen, da bei jedem 

stärkeren Regen die Leichenhalle vollläuft. Vielleicht wäre dies dann mit einer 

Mittelrinne und einem Sinkkasten zu beheben. Ebenso sollte dieser asphaltiert oder 

gepflastert werden.  

 

Herr Forste sagte hierzu ob der Gemeindearbeiter regelmäßig den Fangkorb leert. Herr 

Kost bejahte dies. 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 5. (öffentlich) 

 

Informationen 

 

Herr Kost informierte über: 

 

 Ein Bauvorhaben in der Wollmesheimer Hauptstraße 

 Weinprinzessin gesucht 

 Rosa Leuchten Wollmesheim 

 Kerwe war erfolgreich 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 6. (öffentlich) 

 

Antrag der GRÜNE-Ortsbeiratsfraktion; Temporäres Parkverbot über die Weinlese 

 

Herr Kost übergab das Wort an Herrn Leiner der den Antrag erläuterte. 

 

Über die Weinlese sei es in der Wollmesheimer Hauptstraße sehr eng und man sollte in 

den Gefahrenzonen Parkverbot machen. Festgelegte Plätze für einen bestimmten 

Zeitraum. 

 

Der Kost teilte mit, dass der Antrag zu spät eingegangen sei, für 2019 ist dies nicht 

mehr durchführbar. Der Antrag geht jetzt weiter an das zuständige Fachamt. Herr Doll, 

der Abteilungsleiter wird hierzu sicherlich einen Ortstermin vereinbaren.  

 

Frau Dr.  Kalvoda meinte hierzu, dass man hier auch den Bäcker und Metzger mit 

einbeziehen sollte. 

 

Man könnte auch auf einer Freifläche einen Parkplatz schaffen, auf dem die PKW´s auch 

über die Weinlese parken könnten. 

 

Der Ortsbeirat stellte auch fest, dass viele Fahrzeughalter die Möglichkeit hätten in 

ihren eigenen Hof zu fahren, dies aber aus Bequemlichkeit nicht tun.  

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 7. (öffentlich) 

 

Wünsche und Anträge 

 

Herr Kost erteilte das Wort an Frau Dr. Kalvoda, da diese ein Schriftstück an ihn 

gegeben habe, mit dem Wunsch ein Zentrales Feuerwerk an Silvester zu veranstalten. 

 

Sie erläuterte: 

 

1. ein professionelles Feuerwerk enthält kaum Feinstaub- und weniger 

Rußbestandteile und ist damit weniger klimaschädlich 

2. Feuerwerk würde oberhalb des Kerweplatzes abgefeuert werden und wäre 

somit gut sichtbar. Außerdem könnte der Müll  zentraler eingesammelt werden 

3. Im Idealfall gäbe es keine Einzelhaushalte mehr, die Feuerwerk besorgen und 

abfeuern, sondern es wäre eine gemeinsame Aktion von uns allen für alle in 

Wollmesheim (auf Spendenbasis) 

4. Um die Belastung für Einzelne niedrig zu halten wird vorgeschlagen, dass 

Getränke und Snacks jeder selbst mitbringt. 

5. es wäre ein großartiges gemeinschaftliches Ereignis für alle Wollmesheimer 

 

Der Ortsbeirat befand dies als gute Idee. Man müsste diese Aktion durch ein extra 

„Mütterle“, Flyer und Plakate bewerben. 

 

Als Kontaktperson erklärte sich Frau Dr. Kalvoda bereit, unterstützen werden sie dabei 

Herr Martin Pfaffmann und Herr Leiner Bruno Sebastian. Die Spendenabwicklung 

könnte eventuell über den Bürger- und Förderverein laufen.  

 

Herr Thoni wollte wissen, wie diese Ortsbegehung auf der Wollmesheimer Höhe 

abläuft. Wo sei hier der Treffpunkt. Herr Kost teilte mit, dass er hierzu keine 

Informationen habe. 

 

Frau Dr. Kalvoda teilte mit, dass sie an der Sitzung Kommune der Zukunft teilnahm bei 

der unter anderem die sog. Leitbildentwicklung der Stadtdörfer Thema war. Sie schlug 

vor, eine sog. Leitbildentwicklung für Wollmesheim zu fertigen. Dies sei wichtig wenn 

man etwas für das Stadtdorf beantragen will und Gelder fließen sollen. 

 

Herr Kost teilte hierzu mit, dass dies schon einmal versucht wurde und für Wollmesheim 

„in die Hose ging“. Dies habe in keinem Ort funktioniert, man habe sich hier sehr 

schwer getan. 

 

Sie schlug vor es müsste erst ein großes Leitbild erarbeitet werden, auf dass dann jeder 

Ortsteil zugreifen kann. 

 

  

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Die Niederschrift über die 2. Sitzung des Ortsbeirates Wollmesheim der Stadt Landau in 

der Pfalz am 02.09.2019 umfasst 8 Teilprotokolle. Sie enthält die fortlaufend 

nummerierten Blätter 1 bis xxx. 

 

 

 

 

Vorsitzender 

 

 

 

 

Rolf Kost 

 

 

 

Marion Hartmann 

Schriftführer 
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